

Santé/IVe congrès de la Société gabonaise d'oto-rhino-laryngologie (Sogorl) La chirurgie des implants cochléaires pratiquée avec brio

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

Trois enfants de moins de 5 ans ont bénéficié de cette technique opératoire avec un succès refendissant à l'hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba. C'était au cours de la rencontre scientifique des experts de la spécialité ORL.

LES spécialistes gabonais ORL, ainsi que les laboratoires Medel, spécialisés dans cette branche médicale, auxquels se sont joints les experts venus de France, d'Allemagne, de Côte d'Ivoire, étaient récemment réunis pour le IVe congrès de la Société gabonaise d'oto-rhino-laryngologie (Sogorl). Durant ces travaux, à l'Ecole d'application de santé militaire de Libreville, ils ont échangé autour des avancées de la spécialité. Entre autres, "la chirurgie endoscopique en ORL", "l'ORL et les spécialités connexes et les explorations fonctionnelles otologiques".



Un instantané des interventions chirurgicales à l'hôpital militaire.



Les tout-petits ayant bénéficié d'implants cochléaires posent avec les spécialistes en ORL.

L'on retient ainsi que la chirurgie endoscopique en ORL permet d'aborder les affections des voies aéro-digestives supérieures et des cavités naso-sinusiennes sans cicatrices cervicales, ni faciales. La partie "l'ORL et les spécialités connexes" a évoqué les problèmes liés aux pathologies partageant la même prise en charge avec d'autres disciplines. On pense ici

à la chirurgie maxillo-faciale, la stomatologie, la neurochirurgie, voire la médecine interne. Pour ce qui est des explorations otologiques, elles ont traité des sujets liés au diagnostic de la surdité. Une table-ronde sur la question a d'ailleurs été animée par des experts. Le tout couronné par des interventions chirurgicales types d'implants cochléaires (intervention chirurgi-

cale consistant à mettre un appareil dans l'oreille interne, à la place de l'organe sensoriel naturel appelé cochlée, lorsque celui-ci ne transmet pas les sons au cerveau). Une première au Gabon au profit de trois enfants de moins de 5 ans, « âge approprié pour avoir un résultat auditif satisfaisant », selon les experts. Ce dont se satisfait le Pr Jérôme Miloundja, chef

de service d'ORL et chirurgie cervico-faciale à l'Hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba, promoteur de cette initiative d'implantation cochléaire chez de jeunes enfants handicapés auditifs. « Un merci particulier à mon collègue français Alexandre Karkas, spécialiste ORL et chirurgien cervico-facial au CHU de St Etienne, pour son assistance et encadrement

lors de cette première chirurgie », a souligné le Pr Miloundja. Qui estime que ce genre d'intervention mérite d'être pérennisée, tant le nombre de patients demandeurs est important. « C'est l'occasion de maximiser sur la formation de tous les acteurs impliqués dans la prise en charge et dans les moyens pour permettre au plus grand nombre d'en bénéficier », propose-t-il.

A notre bienaimée mère, fille, sœur

Kumb Aude Marie Stéphane

28/12/2007 – 28/12/2017

Dix ans de douloureuse séparation

Aude, au grand cœur généreux, fragile, coquette, facétieuse, aimant la vie sans modération, tu as été le rayon de soleil qui a illuminé nos existences. Nous ignorions alors que tes éclats de rire, tes chagrins, tes souffrances composaient la mélodie du bonheur aujourd'hui précieux souvenir toujours vibrant en nos cœurs.

Aude « Tu n'es plus là où tu étais mais partout là où nous sommes »

Dors en paix au milieu du cortège céleste des anges.

Ta famille qui t'a aimée, t'aime et t'aimera toujours